

**Intervention des Organisations Syndicales
CFDT, CFTC, CGT et FO
à l'AG des actionnaires
Sanofi-aventis, 17 avril 2009**

Monsieur le Président,

Au moment

- . où l'environnement économique est fortement secoué par une crise majeure,
- . où plus que jamais chaque activité, chaque emploi structurent notre économie et participent au renforcement des sociétés, des bassins d'emplois, des pays,
- . où toutes les énergies, toutes les compétences doivent être mobilisées et valorisées

le groupe Sanofi Aventis entame une vaste restructuration avec son programme de transformation,

- . des réductions d'effectifs ont lieu dans les activités dans de nombreux pays en Europe dont la France,
- . des projets de cession comme Colomiers sont en œuvre. Nous venons d'apprendre que cette cession annoncée pour 1 euro coûtera en fait 25 millions d'euros, dont 5 millions provisionnés pour restructuration.

Ainsi sanofi-aventis au lieu de préserver l'emploi confierait à la société Unither le soin de licencier du personnel : ce n'est pas admissible.

Comment comptez-vous concilier les propos du groupe sur la responsabilité sociale des entreprises et la réalité des choix mis en œuvre chez sanofi-aventis, notamment en Europe et en France, sièges des principales baisses d'effectifs ?

Mesdames et messieurs les actionnaires,

Lors de l'AG des actionnaires en 2004, les représentants des salariés étaient déjà intervenus pour demander que le groupe sanofi-aventis se

construise dans le temps sans céder aux rumeurs déstabilisantes et la spéculation.

Depuis, les pressions des gouvernements, des autorités de santé, des organismes payeurs pour contenir les frais de santé se sont renforcées. Aujourd'hui, pour maintenir une forte rentabilité et augmenter en continu la rétribution des actionnaires, les dirigeants adaptent la stratégie, modifient la structuration de l'entreprise, économisent sur le capital humain pour évoluer dans ce contexte changeant.

Les conséquences négatives sont lourdes pour le devenir de nos activités et le développement scientifique et industriel du groupe.

Dans cette période de tragédies sociales induites par une crise dont l'origine est la spéculation financière, il est urgent de donner un sens, du contenu, aux investissements financiers.

Aussi, pour assurer le développement et le renforcement de nos activités, pour participer à des programmes de coopérations et d'innovations au bénéfice de la santé de tous, la stratégie du groupe ne peut avoir comme seule finalité l'augmentation continue du BNPA.

Nous demandons qu'une part plus importante des bénéfices du groupe soit dédiée :

- aux demandes raisonnées des équipes professionnelles,
- à l'accompagnement des salariés par des programmes ambitieux et anticipateurs de formation
- à l'amélioration de leurs conditions de travail, source d'efficacité pour la découverte, la production et la mise à disposition de médicaments innovants.

Etre un groupe moteur dans l'industrie de santé où le médicament et les vaccins sont partie intégrante n'est ce pas LE choix à faire, correspondant aux urgences actuelles et à un avenir de progrès ?

C'est ce choix que nous vous demandons de marquer par des actes.

Nous vous demandons de renoncer à l'augmentation du dividende prévue pour 2009.